

EL CORREO

Año VII

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestres pagando en la Administración, y pesetas 5'00 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestres; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la union postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Martes 26 de Octubre de 1886.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 8, donde tambien se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2.405

EDICION DE LA MAÑANA

Lo del Sr. Castelar.

Dos cuestiones hemos ventilado estos días con *El Globo*, que nos parecen por ahora bastante dilucidadas.

Sobre la cuestion de las reformas, á que el gobierno está comprometido, invitamos ayer á *El Globo* á que reprodujera palabras nuestras en que nos hayamos apartado de lo que venimos manifestando; y en efecto, *El Globo* no las puede reproducir.

Respecto á lo dicho por el Sr. Castelar en París, y trasmitido al *Daily News*, *El Globo* observa, que en lugar de la frase por nosotros escrita ayer de memoria, de «que la Reina sería reducida por la persuasión», lo que el Sr. Castelar dijo fué «que la Monarquía sería la reducida»; lo cual es exacto, y nosotros mismos consignamos en nuestros números del viernes y del sábado último, al tener á la vista los textos autorizados, que ayer, por prisa, no compulsamos; pero en el fondo, como *El Globo* reconocerá, la variante no quita gravedad al concepto, porque la Monarquía tiene hoy su principal encarnación en la Reina.

La persuasión, además, se ejerce siempre sobre las personas, y de ahí que nuestro error de ayer sea solo error de copia, pero no de sustancia.

Respecto á la cita que se sirve hacernos de un artículo que ayer escribió nuestro estimado colega *La Opinión*, á esa cita, oponemos nosotros estas palabras de la misma *Opinión*, que hacemos completamente nuestras:

«Nosotros creemos que pedimos el olvido de las reformas, es pedirnos una abdicación.

Como pensamos tambien que pedimos contemporización con las jactancias de los llamados revolucionarios sería incurrir en una benevolencia indigna de nosotros.

Ceder á lo primero sería arrancar su bandera á los conservadores.

Ceder á lo segundo sería rebasar una línea de indiferencia hacia las formas de gobierno que para nosotros no es una línea, sino una montaña infranqueable.

Y por si acaso *El Globo* nos viene con nuevos argumentos de autoridad, lo que no podemos aceptar en el mismo grado, son las ideas que se atribuyen al Sr. Castelar en una carta de París que hoy publica tambien *La Opinión*, y que resultan espresadas en esta forma:

«El Sr. Castelar cree en el advenimiento de la república, pero con esta advertencia: que afirma que la república tardará en venir si continúa en el gobierno los liberales, y vendrá pronto si suben al poder los conservadores. «Es imposible, me decía ayer, que España resista un tercer ensayo de gobierno conservador; yo mismo me haría revolucionario. El Sr. Castelar apoya á los liberales en contra de los conservadores, porque quiere la evolución y no la revolución, porque prefiere una república á largo plazo, pero tranquila, á una república de mañana, pero agitada y revuelta.»

No las podemos aceptar, porque nosotros creemos que, manden los liberales ó los conservadores, según convenga al país y estime la Corona, el Sr. Castelar no tiene más remedio que acatar las leyes.

Y, además, pensamos que, con los liberales y con los conservadores, la monarquía es invencible y está segura, diga lo que quiera el señor Castelar, y haga lo que haga.

La actitud del Sr. Moret.

La reserva en buen hora adoptada por el gobierno para los acuerdos de los Consejos de ministros, da lugar á multitud de novelas, entre las cuales no es de las menos fantásticas la que *El Liberal* atribuye al Sr. Moret. Puede tener el colega la seguridad de que nada hay de cierto en cuanto viene refiriendo, así en lo que toca á la negociacion con los Estados Unidos, como en lo que con la actitud del Sr. Moret se relaciona. De la negociacion en tercera plana damos cuenta, habiéndose encargado los hechos de rectificar todo lo que estos días se ha dicho y comentado sobre ese asunto de por sí sencillo y satisfactoriamente terminado.

En cuanto á lo segundo, tenga *El Liberal* la certeza de que si el Sr. Moret creyese que la situación del gobierno era difícil, esa creencia en vez de desalentarle le haría redoblar sus esfuerzos y acrecentar su actividad para defender la situación y para mantener la cohesion del partido liberal, si acaso creyese llegada ocasión de hacerlo.

El Sr. Moret, ahora como en toda la campaña hecha en los últimos cuatro años, busca, ante todo, la union de todas las fracciones liberales, y defende la jefatura del Sr. Sagasta como único medio de lograrla, considerando, además, que ambas cosas son indispensables en la actualidad para la defensa de la monarquía primero y despues para la marcha ordenada de la política.

Reformas en el ejército.

Con una buena parte de lo que dice hoy *El Globo*, tratando de este tema, estamos nosotros conformes, y ya lo hemos dicho estos días.

«Suponer—dice—que con aumentos de sueldo, con pabellones en los cuarteles y otras medidas análogas se puede remediar tanto daño, es desconocer por completo la situación en que nos encontramos. Puede el gobierno hacer todas las concesiones; puede obligar al país á los mayores sacrificios; puede doblar el presupuesto de Guerra; puede hacer más: puede elegir uno por uno, y previas todas las informaciones que más crédito le merezcan, hacer todo esto, le sucederá lo que ahora ha sucedido. Los partidarios de la revolución pueden conseguir ventajas con todos los gobiernos en apuros; en lo que no pueden establecer esa puja es en la realización de las reformas que están escritas en la bandera liberal.»

Y entonces tambien conspirarán, porque des-

de luego se ha visto que el Sr. Zorrilla redobla sus esfuerzos, más contra los liberales que contra los conservadores.

Además que el mismo *Globo* lo dice. Por muchas mejoras que hagan los gobiernos, no pueden dar las ventajas que ofrece Ruiz Zorrilla, que al sargento lo hace capitán y al capitán coronel.

Y cuando andan así las conciencias y los paladares, écheles Vd. para convencerlos reformas políticas y soberanías nacionales.

Las reformas políticas deben hacerse por otro órden de consideraciones; pero este seguro *El Globo* que no desarmarán al Sr. Zorrilla y á los que con él andan.

Y ya lo dice, además, *El Progreso* todos los días.

Apertura de las Cortes.

Hoy publica la *Gaceta* el siguiente real decreto:

«En uso de la prerrogativa que me compete por el artículo 32 de la Constitución de la Monarquía, y conforme con el parecer del Consejo de ministros; en nombre de mi augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino,

Vengo en disponer que se reúnan las Cortes el día 18 del próximo mes de Noviembre para continuar las sesiones suspendidas por mi real decreto de 30 de Julio último.

Dado en Palacio á 25 de Octubre de 1886.—María Cristina.—El presidente del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.»

La negociacion con los Estados Unidos.

Nos parecen autorizadas estas referencias de *El Imparcial*, y desde luego distan diametralmente de las noticias que hoy repite *El Liberal*, con aires de estar muy bien informado.

Dice *El Imparcial*, y á su version nos atenemos:

«Segun los informes que parecen más autorizados, y que convienen con las impresiones que reflejábamos ayer al reseñar el Consejo de ministros celebrado el domingo, la cuestion, mejor dicho, la negociacion diplomática seguida con los Estados Unidos, ha tenido un desenlace satisfactorio, si bien son desconocidos los detalles del arreglo.

Solo se añadía anoche en los círculos donde se hablaba de este asunto, que como la disposición del gobierno de los Estados Unidos imponiendo un recargo del 10 por 100 á las procedencias de Cuba trasportadas con bandera española debió empezar á regir ayer, habiéndose telegrafiado ya para que se suspenda provisionalmente la exaccion del recargo interin se presenta á las Cortes una aclaracion al texto del tratado que ha dado origen á las diferencias surgidas.»

Círculo Mercantil.

LA CUESTION DEL GAS.—LA GRAN VÍA.

Los socios del Círculo se reunieron anoche, á las nueve y media, en junta general, bajo la presidencia del Sr. D. Federico Ortiz, primer vicepresidente de aquella Sociedad, quien explicó los trabajos infructuosos cerca del presidente, Sr. Prast, para que retirara su dimision.

El Sr. Ruiz de Velasco (D. Pablo) encomió los servicios prestados al Círculo por el Sr. Prast, y la junta por unanimidad acordó no admitirle la dimision.

Despues se leyó la siguiente proposicion de la junta directiva:

1.º Se autoriza á la junta directiva para que, tomando por base el ante-proyecto presentado á este Círculo para la constitucion de una sociedad denominada «Union mercantil é industrial de alumbrado eléctrico», proceda en el más breve plazo posible al estudio del proyecto definitivo y á su inmediata ejecucion, teniendo en cuenta que cualesquiera que sean las modificaciones que en éste hayan de hacerse, no ha de exceder de 0'03 céntimos de peseta el precio por hora y lámpara de diez bujías.

2.º Se concede á dicha junta directiva el crédito necesario para el referido estudio y los gastos que se originen hasta la constitucion de la mencionada sociedad.»

En contra de esta proposicion hablaron los Sres. Prieto (D. Francisco) y Guillerna, defendiéndola los Sres. Ortiz, Santa María, Maltrana, Zapatero y el Sr. Gomez Hervás, que, fundado en datos irrecusables, expresó la seguridad de que con el alumbrado eléctrico obtendrían el comercio y la industria de Madrid grandes ventajas.

Durante el debate se hizo constar que dos Sociedades electricistas extranjeras se comprometían á aceptar las bases contenidas en el ante-proyecto, siempre que se les garantizase un consumo mínimo de 6.000 luces diarias.

Otra casa, no sabemos si nacional ó extranjera, ofrece suministrar el alumbrado eléctrico en las antedichas condiciones y al precio de un céntimo de peseta por luz y hora.

Por gran mayoría de votos fué aprobada la proposicion anterior, y como complemento de ella el Sr. D. Elias Bartolomé suplicó á la junta directiva que tuviera en cuenta para el ante-proyecto el descubrimiento de un nuevo gas para el alumbrado.

Por último, se acordó pedir al ayuntamiento que establezca un impuesto sobre el consumo del gas.

El Sr. Maltrana defendió la proposicion que más abajo copiamos, suscrita, además, por los Sres. Montero (D. Juan), Moreno (D. Miguel) y Ruiz de Velasco (D. Pablo).

Dice así:

«Considerando la terrible crisis que atraviesa el comercio y la industria de esta capital por consecuencia de la paralización completa de las obras y la falta de trabajo de la mayor parte de los artistas de la poblacion;

Considerando que, de prolongarse mucho tiempo esta difícil situación, pronto se dejarán sentir

los desastrosos efectos del hambre, cuyas fatales consecuencias el comercio debe ser el primero á evitar.

Y considerando, por fin, que sólo la realización del proyecto de la gran vía puede conjurar tan gran peligro, devolviendo á la capital la animacion y el movimiento que necesita y sacando á la industria y al comercio de la triste situación en que se hallan.

Los que suscriben tienen el honor de proponer á la junta general que se sirva tomar los siguientes acuerdos:

1.º Que se nombre una comision que, en union de la junta directiva del Círculo, y en representación de la industria y del comercio de Madrid, felicite al alcalde-presidente del ayuntamiento por el proyecto de la gran vía, ofreciéndole al propio tiempo todo su apoyo y cooperacion para la realización de este pensamiento.

2.º Que esta comision gestione cerca del gobierno, de los presidentes de ambas Cámaras y de todos los hombres importantes para que, anteponiendo á las discusiones políticas los intereses generales del pueblo, discutan inmediatamente la ley de expropiacion, como base indispensable para la realización de dicho proyecto.»

El Sr. Prieto (D. Francisco) pidió que la comision gestiona tambien el planteamiento de una ley de expropiacion industrial, toda vez que la apertura de la gran vía perjudicará á los que tienen establecimientos comerciales é industriales en las casas que han ser derribadas.

Tanto la proposicion como el ruego del señor Prieto, fueron por unanimidad aprobados, levantándose la sesion á las doce.

La agricultura cubana.

Estimular la actividad particular hácia la variedad de producciones, como medio el más adecuado y rápido para la solucion del problema económico en Cuba, es una de las reformas que con más urgencia reclama la agricultura cubana.

A este fin se encamina un decreto del ministerio de Ultramar que hoy publica la *Gaceta*, abriendo un concurso anual para premiar:

Primero. Las explotaciones ó granjas mejor organizadas, tanto cultural como económica, y que lleven un buen sistema de administracion y contabilidad.

Segundo. La mejora de los cultivos actuales y la aclimatacion de nuevas especies que puedan ser objeto de la industria agrícola.

Tercero. Los capataces, mayores y obreros del campo que demuestren más conocimientos prácticos de su profesion y mayor aptitud manual en las operaciones del cultivo.

Los premios se concederán en metálico, ascendiendo su importe total para este año á los 20.000 pesos consignados al efecto en el presupuesto general de gastos de la isla de Cuba.

Ensayos agrícolas.

El del cultivo de la remolacha llevado á cabo en la Granja modelo de Valencia, por el ingeniero agrónomo director del establecimiento, ha dado un resultado brillante, según vemos en los periódicos de aquella capital.

La variedad blanca de Silesia, cultivada para la extraccion de azúcar, ha producido sesenta y cuatro kilogramos por hectárea, con una riqueza de sacarina de diez y medio por ciento. La disetta de Alemania, cultivada como planta forrajera, ha producido sesenta y siete mil kilogramos por hectárea. Resulta de estos datos, que produciendo cuatrocientas arrobas por hectárea de la remolacha azucarera, vendida á un real, reservándose la pulpa, podría el labrador valenciano obtener veinte duros y forraje en cuatro meses de cultivo, cebando durante tres meses un toro de la raza del país.

Otro ensayo se está verificando muy interesante para los cultivadores; el ensilado de forrajes verdes. Para ello se ha construido un silo de tierra de diez y seis metros cúbicos de capacidad, en donde se conservará el sorgo azucarado que han producido veinticinco áreas de tierra.

Si da éxito, como se espera, esta faena agrícola es de mucha utilidad y fácil realizacion, permitiendo disponer durante el invierno de forraje verde recolectado en el buen tiempo.

Ecos.

Defuncion y enfermedades.—El hijo de los marqueses de Portago.—El marqués de Romero de Tejada.—Un drama de familia.—Detalles de una boda reciente.—Segundo lunes del Teatro Español.

Ayer, á las cuatro y media de la mañana, ha fallecido—despues de largos y terribles padecimientos—el hijo menor de los marqueses de Portago.

Contaba apenas quince años, y ha sucumbido, de resultas de una pulmonía, á esa horrible enfermedad que causa tantas victimas entre la juventud.—La tisis tuberculosa.

Bien se comprenderá el profundo dolor de los afligidos padres y de los cariñosos hermanos, que pierden un ser querido en los momentos de principiar á realizarse las dulces esperanzas que fundaban en él; cuando el niño había dejado de ser ángel para convertirse en hombre.

El único consuelo de los ilustres marqueses de Portago será que comparte su honda pena la sociedad de Madrid, en la que ocupan tan distinguido puesto y son tan apreciados.

Hoy ha vuelto á la corte otro enfermo, que había marchado á solicitar de los médicos de París, ya que no curacion, alivio á su dolencia.

El marqués de Romero de Tejada, á quien me refiero, despues de haber permanecido algunos meses en aquella capital, torna á su patria en el propio estado que la dejó.

Esperemos que los cuidados de su familia y la ciencia de nuestros facultativos le proporcionen lo que ha buscado en balde en otras regiones.

Ya en este terreno de infortunios y adversidades, quiero hacer mencion de un verdadero

drama, que actualmente llama la atencion y escita el interés de cuantos tienen noticia de él.

Cierto personaje muy conocido, título del Reino, ha sido arrancado de su domicilio, al cuidado de su hijo único, y conducido á casa extraña, con un motivo no justificado.

El asunto se halla *sub judice*, y por eso no sería prudente añadir nada más, sino que es objeto de toda clase de comentarios en los círculos del gran mundo.

Los lectores de *El Correo* han podido ver en un número anterior la relacion de la ceremonia del matrimonio del Sr. D. Carlos Groizard y Coronado, diputado á Cortes é hijo de nuestro embajador cerca de Su Santidad, con la señorita doña María Paternina, hija de los marqueses de Terán; y sin duda leerán con gusto tambien la copia del documento de que dió cuenta el Rvdmo. Obispo de Calahorra en aquel acto religioso.

Dice así:

«Ilmo. e Rvdmo. Señor:

«El Santo Padre acaba de saber que el hijo del ottimo Sr. Groizard, Embajador de España cerca de la Santa Sede, ya en breve á contraer matrimonio con la señorita doña María Paternina, de esa diócesis, y que V. S. Illma. y Rvdma. es el llamado á bendecir su union.

«El paternal afecto que Su Santidad tiene al distinguido diplomático y el cariño que le profesan, hacen que el Papa tome una parte muy viva en este fausto acontecimiento de su familia. Encarga, pues, á V. S. Illma. anunciar á los jóvenes esposos, durante la ceremonia religiosa, que la Cabeza de la Iglesia invoca sobre ellos la plenitud de las celestes bendiciones y todas aquellas gracias que pudieran contribuir á su perfecta felicidad durante el curso de su vida; y que al mismo tiempo bendice afectuosamente á sus respectivas familias. Quiere además el Santo Padre que el pueblo, el cual ciertamente se congregara para asistir á la ceremonia religiosa, participe de la bendicion apostólica, que tambien á él concede.

«Y con los sentimientos de la más distinguida estimacion pasa á repetirse de V. S. Illma. y Rvdma. servidor.—Por el Cardenal secretario de Estado.—Mario Mocenni, sustituto.—A Monseñor Antonio María Cascajares y Azara, Obispo de Calahorra y la Calzada.—Logroño.»

La muestra de afecto y benevolencia que Su Santidad ha concedido á los nuevos cónyuges, y que es tan honrosa para ellos, debe aumentar su contento, y es preságio venturoso para su realizada union.

El segundo «lunes» del Teatro Español no ha estado ménos animado ni brillante que el primero.

La concurrencia era igualmente numerosa y distinguida, viéndose en palcos y butacas á la marquesa de Arezana con su hermana; la de Casariego con su hija, la señora de Drake y Lacerda; las condesas de Valmaseda y Reparáz; la de Iranzo y sus hijas; las señoras y señoritas de Pastor y Landero, Retortillo, Chinchilla, Martos, Vallant, Gomez (D. Protasio), Chavarri, Leon, Nuñez de Prado, Aldama, Macpherson, Iturralde, Cantalapiedra, Bárcenas, Herranz, Hoppe, etc., etc.

El espectáculo fué tan interesante como variado: componiase de *La levita*, la conocida comedia de D. Enrique Gaspar, la que, á pesar de resultar hoy día un poco anticuada, entretuvo al auditorio con sus situaciones cómicas y sus chistes; y como fin de fiesta, de *Hija única*, pieza que no carece de gracia, aunque sí de novedad.

Vico desempeñó en la primera el papel de protagonista, con la propia inteligencia y consumada maestria que demuestra en los dramáticos.

Los espectadores le prodigaron los aplausos y las ovaciones, llamándole á las tablas varias veces durante la representacion.

Exigen mencion especial la señora Guillen, que la empresa del teatro Español ha reclutado en el de Novedades; la señorita Gambardela y el Sr. Parreño, los cuales contribuyeron al buen conjunto.

En fin, Mariano Fernandez, más joven y más ágil que nunca, fué recibido con palmadas al presentarse, distincion á la cual correspondió con una chistosa quintilla, improvisada con su facilidad ordinaria, en la cual aseguraba que «aun despues de muerto», trabajaría en aquella escena donde ha conseguido durante casi medio siglo tantos y tan ruidosos triunfos.

ASMDRO.

LA GACETA DE HOY.

Además de las disposiciones de que damos cuenta por separado, el periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Guerra.—Real órden dando de baja definitiva en el ejército al alférez oficial tercero de secciones-archivo, D. Julian Sanz Martinez, por haber tomado parte en los sucesos del 19 del pasado.

Gobernacion.—Real decreto desestimando la competencia de varios médicos directores de baños en solicitud de que se les reconozca el derecho á la excedencia voluntaria por un período de dos á seis años.

Gracia y Justicia.—Resumen de resoluciones adoptadas en el personal de vice-secretarios de las audiencias de lo criminal.

Teatros.

ESPAÑOL.—Como día de moda el teatro se encontraba anoche de bote en bote.

El público acudia tambien con más agrado que de costumbre, atraído por el aliciente de la obra que figuraba en el cartel.

Es indudable que la gente no está por los dramas, y gusta poco de impresiones terribles, por más que admire y estime en lo que valen las grandes producciones dramáticas.

La comedia de Enrique Gaspar, *La levita*, obtuvo anoche admirable interpretacion. Antonio Vico,

cuyo talento artístico se amolda maravillosamente, así al género dramático como al cómico, dibujó el carácter del protagonista de la obra de Gaspar.

Los actores que le acompañaron mantuvieron constantemente la igualdad del cuadro.

Hubo, además, una novedad en el Español.

Mariano Fernández, el popular y casi legendario Mariano, reapareció anoche en el antiguo corral de la Pacheca, sirviéndole de presentación *Hija única*. Su salud fué saludada con una salva de aplausos y no hay para qué decir que en toda la representación del juguete no cesó un instante de reír el público.

ZARZUELA.—Repuesta de su indisposición la señora Franco de Salas, anunciase para mañana el estreno de *El Estudiantillo*.

Anoche se puso en escena, alcanzando discreta interpretación, la preciosa zarzuela de Olona y Gaztambide, *El juramento*.

ESLAVA.—La puerta del infierno se llamaba un juguete cómico-lírico en un acto, que se estrenó anoche en este teatro, y como con este título no se vé á ninguna parte, con decir que el público no quiso conocer á los autores del libro y de la música, está dicho todo.

MARTIN.—También aquí hubo estreno, *A mata caballo*, zarzuela en un acto, música del maestro Jimenez, letra del Sr. García Valero, fué bien recibida. El libro, aunque no se distingue por su originalidad, tiene situaciones cómicas y chistes fáciles y de buen gusto.

La música es original y fresca, siendo notables el coro de introducción y la romanza que le sigue. Los autores fueron llamados al palco escénico, no pudiéndose presentar el Sr. García Valero por encontrarse en Eslava, á cuya compañía pertenece.

Los actores estuvieron bien, distinguiéndose la señora Gonzalez y los Sres. Vega y Talavera.

AL MENUDEO

Cambio diplomático.

Viena 26.—El conde de Dubsky, ministro plenipotenciario de Austria en Madrid, reemplazará al conde de Ludolf en el cargo que este desempeña en Roma.—*Fabra*.

Círculo Artístico-Literario.

El jueves, á las ocho y media de la noche, se inaugurará el Círculo Artístico-Literario que se ha establecido en la calle de Alcalá, número 10 y Carrera de San Jerónimo, núm. 9.

El salón principal está decorado de terciopelo y alfombras grana, grandes espejos, divanes y un magnífico piano de Erard.

Detrás de este salón, se hallan otros dos que se denominan café y cantina, para servicio y uso de los señores socios. Sigue el billar con tres mesas. En la parte que á la Carrera de San Jerónimo corresponde, se ha colocado el salón para tresillo con 10 mesas. Una sala para lectura de periódicos de provincias y extranjero, y otra mayor para los de Madrid y escritorio.

Hay buzon de correos, teléfono, lavabos y urinarios, todo perfectamente instalado y con una limpieza extraordinaria.

Ganchos.

Al llegar anoche á las nueve menos cuarto el tren de Andalucía á la intervención que se hace antes de entrar en la estación de Mediodía, practicó el inspector Sr. Almería un reconocimiento en los coches de tercera clase y detuvo á ocho ganchos de los que van á Menjíbar, Córdoba, Cádiz, Aranjuez y Alcazar de San Juan á esperar á los licenciados de Cuba para ofrecerles buen hospedaje en Madrid y ponerlos después en manos de los timadores que les despojan de lo que traen.

Los ocho ganchos quedaron dos horas detenidos en la estación para dar tiempo á que los cubanos buscasen por sí mismos el hospedaje que creyeran conveniente.

El vice-cónsul de España en el Cairo, señor Eduardo de Toda, dará esta noche á las nueve, en el real Academia de la Historia, una interesante conferencia acerca de «La mujer en Oriente.»

A esta sesión, que será pública y de libre entrada, como todas las de la referida Academia, asistirán, con más preferencia que otras veces, todas las señoras que gusten honrarla con su presencia.

El cólera.

Viena 25.—El cólera vá desapareciendo de Trieste. Durante las últimas 24 horas no ha ocurrido más que un caso en aquella ciudad y ninguna defunción.

En Buda Pesth la epidemia sigue en descenso.—*Fabra*.

Los carlistas.

Refiriéndose al incidente ocurrido en las Calatravas respecto al Manifiesto del Santísimo Sacramento con motivo de las rogativas por la salud de D. Jaime de Borbon, escribe anoche *La Union* lo siguiente:

«Para que aparezca restablecida la verdad de los hechos, declaramos por testimonio autorizado y respetable: 1.º Que el rector de las Calatravas tenía autorización para exponer el Santísimo Sacramento durante las funciones religiosas, pero no durante las veinticuatro horas del día. 2.º Que nuestro prelado manifestó al secretario del señor rector de las Calatravas, quien ponía en conocimiento del señor Obispo que ayer se iba á exponer el Santísimo Sacramento, que respetaba la autorización y delegación concedida por su ilustre predecesor á dicho señor rector; pero que como en el poder y en las facultades de éste no estaba el manifestar al Santísimo Sacramento durante todo el día, procedía que los interesados pidiesen permiso al prelado, que es la autoridad legítima en quien residen de hecho y de derecho esas atribuciones. 3.º Que nadie ha pedido dicho permiso al señor Obispo.»

El señor obispo de Madrid ha dicho además «que el Papa no quiere que la Iglesia se haga solidaria de los partidos políticos; busca la concordia de los católicos y la paz religiosa del mundo, para lo cual practica la gran virtud de la prudencia en sus relaciones con los gobiernos, sin ceder por eso ni un átomo siquiera, porque eso no es posible, en la santa intransigencia de las verdades y enseñanzas católicas;» añadiendo: «Sigamos, pues, al Papa, no solo en la sustancia, sino también en la forma.»

Ha regresado á esta capital, notablemente mejorado de salud, nuestro estimado amigo el ex ministro de la Gobernación Sr. Gonzalez (D. Venancio).

Ha salido para Grecia nuestro representante en aquel país, D. Joaquín Valera.

Tratamiento sanitario.

Tolon 25.—El trasporte de guerra francés Tonin ha llegado á Ponteros, donde ha desembarcado 35 enfermos.

El estado sanitario á bordo es muy malo.

El buque y los enfermos desembarcados han sido sometidos á rigurosa cuarentena.

A consecuencia de una tempestad dicho buque embarrancó, pero se ha conseguido ponerle á flote.—*Fabra*.

Ayer llovió en Palma, Córdoba, Guadalajara Huesca, Cuenca, Murcia, Badajoz, Toledo, Teruel, Pontevedra, Granada, Cádiz, Orense, Sorria, Leon, Tarragona, Barcelona, Almería, Cáceres, Jaen, Coruña y Madrid.

Anoche á la una se declaró un ligero incendio, á consecuencia de haberse quemado dos tabloncillos, en el taller de máquinas de *La Correspondencia de España*, quedando extinguido al poco tiempo por los operarios y bomberos, que acudieron inmediatamente al fuego.

Se encuentra enferma de algun cuidado la joven duquesa de Durcal, hija política de la infanta doña Cristina.

Los periódicos de París anuncian la llegada del conde de Solms, embajador de Alemania en España, á la capital de la república vecina.

Entre las condecoraciones concedidas por el ministerio de Estado á propuesta del de Ultramar, además de las que ayer dimos cuenta, se encuentran dos grandes cruces de Isabel la Católica á favor de los Sres. D. Angel Avilés y don Salvador Muro, y dos encomiendas de número y una ordinaria con que han sido agraciados los Sres. D. Bartolomé Calver, D. Benito Francia y D. Luis Gomita y Gamundi.

Incendio.

Perignoux 25.—Durante la noche última ha sido destruido por un voraz incendio el Seminario de esta diócesis.—*Fabra*.

Dos celosos.

A la una y media de esta madrugada se promovió una reyerta á la puerta de una taberna en la Cava Baja entre dos mujeres y un hombre, resultando una de ellas con graves contusiones.

La paciente fué conducida á la Casa de Socorro, y los presuntos delincuentes á la prevención del distrito.

Decíase que el citado hombre sostenía relaciones con ambas mujeres, y que tanto amor fué la causa de la contienda.

Exposición de Filipinas.

Ayer tarde recibió el señor ministro de Ultramar á la comisaría régia de la Exposición de Filipinas, presidida por el Sr. D. Pablo Ortiga, para dar posesion de sus plazas de individuos de dicha comisaría al diputado señor marqués de Valderrazo y al senador Sr. Torre y Villanueva.

El Sr. Balaguer conferenció con los individuos de la comisaría acerca de los trabajos ya hechos para aquel gran certamen, animándolos á continuarlos sin tregua, para el mejor resultado de la Exposición y mejor esplendor de nuestras posesiones del extremo Oriente.

Examináronse también los planos y proyectos presentados por el arquitecto Sr. Velazquez para el edificio é instalación del certamen, y fueron aprobados sin discusión.

La testamentaria de D. Lucas Aguirre y Juaréz anuncia en la *Gaceta*, que hasta el 30 de Noviembre admitirá las solicitudes de los escritores públicos y sus familias que se crean con derecho á optar al legado de 3.000 rs. que, como todos los años, se repartirá en las próximas Pascuas de Navidad.

El palacio de Chantilly.

Paris 25.—Hoy se ha firmado ante el notario del duque de Aumale la escritura en virtud de la cual éste hace donación al Instituto de Francia del palacio de Chantilly con todas sus dependencias.—*Fabra*.

Habiéndose recibido ya en el Banco de España los fondos necesarios para poder efectuar el pago del coupon de Deuda amortizable de Cuba al 3 por 100, correspondiente al primero de Noviembre próximo, y siendo este día festivo, comenzará el pago de dicha Deuda el siguiente, día 2, á las horas acostumbradas.

Ayer se pasaron los autos del proceso Galeote á su defensor para que formalice el recurso de casación admitido de derecho contra la sentencia de la Audiencia.

Dice El Progreso:

«Esta mañana han sido detenidos los tres hermanos Sres. Orensanz, dejándoseles incommunicados en la Cárcel-Modelo.»

Los gentiles hombres nombrados recientemente por S. M. jurarán su cargo en manos del jefe superior de Palacio, señor marqués de Santa Cruz.

Uno de los que jurarán es el gobernador de Madrid señor duque de Frias.

El jefe del gobierno ha dispuesto que se faciliten á la prensa, por la subsecretaría de la presidencia, datos de los acuerdos más importantes que se tomen en los Consejos de ministros y que merezcan publicidad.

Un joven muy conocido en Segovia, D. Vicente Gándara, se ha suicidado disparándose un pistolazo, por haber perdido al juego cierta cantidad que debía entregar á su madre.

Ha dejado una carta para esta pidiéndola perdón por su falta, y manifestándole que por dicho motivo se quitaba la vida.

Así lo dice anoche un periódico.

Reservas del Czar.

San Petersburgo 25.—El czar estuvo muy reservado en el brindis que pronunció ayer al terminarse el banquete, á que asistieron 700 oficiales de la guardia imperial.

Se limitó á dar las gracias á los oficiales en nombre de su padre y en el suyo propio por el heroísmo y la constancia de que dieron muestras durante la última campaña de Bulgaria.—*Fabra*.

Segun vemos en los periódicos de Valladolid, también allí el partido carlista quiso hacer una manifestacion religiosa por la salud de don Jaime, y como en Madrid, el vicario arzobispal les negó la autorización para realizarla como tal partido, concediéndosela solamente como particulares.

Ayer tarde se reunieron en el Senado, invitados por el marqués de Barzanallana, varios representantes de la prensa, para conocer las reformas de que es susceptible la tribuna de periodistas de aquel alto cuerpo.

Se ha convenido ampliar el salon inmediato á la tribuna, y quitar de ésta los antiguos sillones, que tan molestos son, sustituyéndolos con sillas de baqueta, y hacer otras reformas adecuadas á los trabajos de la prensa periódica.

Un despacho de la Agencia Fabra decía anoche que el Sr. D. Carlos Pritium estaba acreditado en Madrid para seguir las negociaciones en la cuestion pendiente entre la República de Colombia é Italia, siendo así que quien tiene esa autorización es el encargado de negocios de aquella República en esta corte, D. C. E. Putnam.

Acompañado de su distinguida esposa, llegó ayer á Valladolid el ex-ministro de Ultramar Sr. Gamazo. En la estación le esperaban numerosos amigos políticos y particulares.

El Sr. Gamazo regresará hoy probablemente á Madrid.

Ha llegado á Madrid una comision del ayuntamiento de Zaragoza para gestionar algunos asuntos de interés para aquella ciudad.

Los periódicos de Valencia confirman la noticia de hallarse gravemente enfermo nuestro estimado amigo el joven diputado D. Carlos Testor. También dicen que no se separa de su lado el subsecretario de Gracia y Justicia señor Capdepon.

Deseamos de todas veras el pronto y completo restablecimiento del Sr. Testor.

Villanueva y Geltrú 25 (9 mañana).—Fiesta literaria inauguración Biblioteca Museo Balaguer. Concurrancia brillantísima y numerosa de damas, autoridades, escritores, poetas y prensa.

Espléndido lunch con entusiastas frases de elogio y gratitud al insigne fundador de tan provechosa institución, elocuentemente vertidas por el académico D. Manuel Cañete, representando á la Real Española; D. Julian Casaña, rector de la Universidad; ex-ministro Sr. Tutau, Federico Soler (Pitarra), Pirozzini y cien convidados más, entre los cuales hubo la más completa armonía y el más franco entusiasmo.

Durante la primera quincena de Octubre se han exportado por los puertos del litoral comprendidos entre Altes y Valencia, 389.032 quintales de pasa. De éstos, 192.293 fueron para Inglaterra, y el resto para los Estados-Unidos y otros puntos. Comparando la cifra total con la alcanzada en igual periodo de 1885, resulta una diferencia de 142.689 quintales á favor de este año.

En contra de la esclavitud.

Por iniciativa del conde de San Salvador de Matosinhos, el portugués más eminente de Rio-Janeiro, se ha fundado en aquella capital una Sociedad, que tiene por objeto emancipar por compra ó de otro modo á los esclavos propiedad de portugueses ayecondados en el Brasil. Como los hijos de Lusitania tienen numerosos esclavos, dicho se está que si esta Asociación cumple sus fines contribuirá en mucho al movimiento abolicionista.

Mucho contribuirá también el comendador D. Joaquin José Breves, opulento hacendista de Rio-Janeiro, quien se propone declarar libres y establecer en tierras á sus 3.000 esclavos. El señor Breves habia sido apellidado «Mátalos» por su reputada crueldad para con los negros.

Segun datos oficiales, el 1.º de Junio habia en el imperio 1.113.228; hoy, por obra de la ley de emancipación y por muerte, se cree que no llegan á un millon.

El torpedero portugués núm. 2, que manda el teniente de navio D. José Cesáreo Silva Bandeira, fondeó ayer en Vigo, procedente de Brest y con rumbo á Lisboa.

Dicen los periódicos de Barcelona que se ha cerrado por un mes el colegio de jesuitas de Manresa, á consecuencia de evitar el desarrollo de una enfermedad epidémica que causó algunas víctimas entre los alumnos de dicho centro docente.

Exposición en Huelva.

Próxima á realizarse la apertura del ferrocarril de Zafra á Huelva, se ha iniciado la idea de celebrar el acontecimiento con una Exposición en Huelva de los productos de esta provincia y de las de Cáceres y Badajoz; y la prensa local, con la benevolencia de las autoridades y el aplauso de cuantos se interesan por el desarrollo de la riqueza pública del país, se ha constituido en comité para asociarse al pensamiento y contribuir á su más brillante ejecución.

Huelva es el puerto nacional que más próximo tienen las provincias de Extremadura, y que una vez puesto en comunicación con aquella rica comarca, ha de ser por muchos motivos, que le dan preferencia sobre cualquier otro, el puerto obligado para todo el comercio estremoño de importación y exportación.

Huelva, quizá menos conocida hoy en España que fuera de ella, cuenta en su seno domiciliadas numerosas empresas y casas extranjeras y es visitada con frecuencia por capitalistas, negociantes y agentes comerciales de las principales naciones de Europa y particularmente de Inglaterra, Alemania y Francia y tiene ya iniciada una corriente comercial hacia dichos países que vendrá á ser robustecida con los productos de Extremadura, inmediatamente que estos encuentren fácil y económico transporte hasta el puerto onubense.

En tales condiciones, una Exposición que atienda mucho más á la parte esencialmente utilitaria que á la de espectáculo; una Exposición á la cual concurren verdaderos productos y en la que sea posible no solo examinar muestras, sino recoger notas de producción, precios y cuantos datos estadísticos convengan al comercio, será de incontestable utilidad para las tres provincias, y en definitiva, para la nación entera, que no tiene más importancia que la suma de la importancia de cada una de sus regiones.

Por esto, el pensamiento que recomendamos nos parece patriótico y merece que tributemos aplausos á sus iniciadores y sostenedores, particularmente á la prensa local, que sabe apartarse de las cuestiones de campanario y de política menuda, para consagrar su atención ilustrada á estas otras altas cuestiones que ennoblecen y de paso producen el bienestar de los pueblos.

Esa es la mision preferente de la prensa.

Bibliografía.

Manual de la Contratacion bursátil, por D. Ramon Gomez Moreno, asesor de la junta Sindical de Agentes de Cambio y Bolsa de Madrid.

A la iniciativa, segun vemos, de la respetable corporacion de Agentes de Bolsa se debe la publicación de este libro, que consideramos sumamente

útil para cuantos se interesen en la Deuda del Estado, en las negociaciones de Bolsa y en todo lo que hace relacion al uso del crédito.

Indispensable era reunir en un solo volumen todas las disposiciones vigentes relativas á este negocio de Comercio, y de los oportunos reglamentos de Bolsa desde que con la publicación del nuevo Código se ha variado completamente la manera de celebrar la contratación bursátil, y se han instituido nuevos principios, ya sobre el régimen y policía superior de la Bolsa, encomendados á la junta Sindical de Agentes, ya sobre las emisiones de valores negociables, denuncias para impedir las negociaciones de títulos procedentes de hurto y extravío y otros puntos importantes.

Pero no se limita esta publicación á insertar el texto legal de las nuevas disposiciones, sino que acompaña con útiles observaciones, comentarios y notas aclaratorias.

Además, se hace una detallada explicacion de los principales efectos públicos en circulación, tanto de la Deuda del Estado como de las de Ultramar, los cambios medios mensuales de su cotización en la Bolsa de Madrid desde 1882 hasta el día; el reglamento de las operaciones del Banco de España, Banco Hipotecario y Monte de Piedad de Madrid; un resumen histórico de la legislación y contratación bursátil desde la creación en España en 1831 de la Bolsa de Comercio, y un tratado de las operaciones de Bolsa á plazo y sus formas principales, sobre cuyo último punto, de que ya hemos escrito entre nosotros, se estudia en un modo práctico los problemas que siempre ha producido esta clase de contratación de efectos públicos.

Una medida que adquiere mayor extension al pleo del capital en valores procedentes del crédito se hace más necesario el conocimiento de las condiciones de los efectos en circulación y de las formas y procedimiento para sus negociaciones, y la necesidad responde el libro de que nos ocupamos. Conocida nos es la competencia en estas materias de nuestro particular amigo el Sr. Gomez Moreno antiguo asesor de la Junta sindical de Agentes de Bolsa de Madrid, á la que dedica el libro, ordenado por su encargo, y esto nos releva de entrar en pormenores sobre tan conveniente y útil publicación.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas recibidos anoche de Munich escritos por el médico que asiste á D. Jaime, dicen que la gravedad aumenta de un modo alarmante.

Hoy *El Imparcial* además publica este despacho:

«Paris 25 (10^{as} noche).—Segun las noticias publicadas hoy por el *Univers*, el estado de la salud de D. Jaime de Borbon es tan grave, que se han perdido las esperanzas de salvarle.»

Refiriéndose á las manifestaciones católicas carlistas de estos días, dice *La Union*:

«Pero hay todavía un detalle más curioso que ayer se presentó en alguna parroquia de esta corte, donde algunas, muy pocas señoras se presentaron en el templo con la boina en lugar de la mantilla ó sombrero.»

La Epoca, sacando un poco las cosas de lugar, dice:

«Hoy, que el Sr. Ruiz Zorrilla ha dado órden á sus periódicos para que pidan al gobierno formas, después de lo que dijo *El Correo*, que la concesion del sufragio sería un acto de deslealtad hacia el Trono.....»

El *Correo* no ha dicho eso, y debe compararse *La Epoca* el texto original.

El *Correo* dijo, «desde el momento en que Sr. Castelar cree que la monarquía y el sufragio universal son incompatibles, el insistir en la petición del sufragio universal, es pedir al gobierno (por el Sr. Castelar) un acto de deslealtad.»

Esto fué lo que dijo *El Correo*, pero nota *La Epoca* nos atribuye anoche.

La Asamblea bulgara.

Paris 25.—Segun un despacho de Sofia el ministro de Negocios Extranjeros de Bulgaria ha ido hoy para Tirnova donde se reunirá el miércoles la Asamblea nacional, á pesar de todas las noticias que han circulado en sentido contrario.

Se sabe que algunas potencias, como Inglaterra é Italia y tal vez Austria estarán representadas en Tirnova por sus respectivos vice-cónsules. El domingo reinó cierta alarma en Sofia á consecuencia del rumor propalado por los rusos de que se habia presentado delante de Varina una cuadrilla rusa compuesta de tres fragatas acorazadas cuya noticia no se ha confirmado.—*Fabra*.

El Sr. Cánovas concurreció ayer tarde al Círculo conservador; pero se conoce no entró en el fondo de las cuestiones del momento, porque los periódicos dicen que en esta reunion no ocurrió nada de particular.

Hemos recibido hoy un telegrama de Viena que suponemos será del doctor Nadal, en el cual se nos dice, que ahora se está discutiendo en las cortes de Berlin y de Viena, para saber si aceptarían como candidato al trono de Bulgaria, al príncipe Leopoldo de Baviera, esposa la archiduquesa Gisela.

La frontera francesa.—Medidas del gobierno de la república.

Paris 26.—Se van á redoblar las medidas de seguridad en la frontera de España para reprimir el contrabando que se introduce por algunos puntos en Francia. Los periódicos de la frontera dan cuenta de un nuevo ataque de que han sido objeto aduaneros franceses por parte de algunos contrabandistas procedentes de España.—*Fabra*.

En el Ayuntamiento.—La gran vía.—Partidos ambulantes.—Algunos mejoras.

En la junta que los tenientes de alcalde celebrado esta tarde, el Sr. Abascal ha referido con alguna detencion sus impresiones de París y las reformas que le ha sugerido su visita á la capital francesa.

El señor alcalde comenzó manifestando que era llegada la hora de que los concejales, dejando toda clase de rencillas y pequeneces, trabajasen reunidos en el mejoramiento de la ciudad, llevando á cabo cuantas reformas dictasen las necesidades, cada vez mayores, de la población.

En este camino, expuso sus deseos de poner en breve mano á la apertura de la gran vía, acerca de cuyo importante proyecto debía conferenciar á última hora de la tarde con el presidente del Consejo de ministros.

Las clases comerciales é industriales de Madrid, de acuerdo en esto con las ideas del Sr. Abascal, acordaron anoche en su Círculo de la calle de Carretas, dirigir una exposicion al gobierno encareciendo la urgencia de que se promoviese en breve las Cortes la nueva ley de expropiacion forzosa, y conferenciar con el alcalde acerca de la conveniencia y mejor realizacion de esta obra tan importante.

El Sr. Abascal cree, por las buenas impresiones que ha tenido en sus conferencias con los ministros de la Gobernación y Hacienda, que el proyecto será en breve un hecho y que Madrid, adquiriendo el desahogo que necesita, tendrá en plazo no lejano una vía espaciosa y digna de la capital.

Explicó luego el Sr. Abascal el criterio que se sigue en París con los puestos ambulantes, y recomendó a los tenientes de alcalde sean menos rigoristas en las condiciones que se exigen actualmente en Madrid para su establecimiento en las calles.

Asimismo interesó a los individuos de la junta en que continúen vigilando con actividad la venta de los artículos de beber, comer y arder.

Antes de terminar la sesión hablaron los tenientes de alcalde sobre la instalación de retretes públicos, tanto tiempo hace aplazada.

Mañana será llevado a la sesión pública el dictamen de la comisión correspondiente.

Entre los concejales predomina la idea de establecer los retretes, como en París, pequeños kioscos que pueden construirse sin grandes gastos en las plazas arboladas y en los paseos.

Probablemente solo se instalarán por ahora, diez, uno en cada distrito.

Gracias a las últimas disposiciones del administrador, Sr. Martínez, la renta de consumos ha producido este mes 300.000 pesetas más que en igual período del año anterior.

En los quince primeros días del mes actual ha llegado la recaudación a su mayor altura.

París 26.—Segun despachos de Munich de hoy se tienen todavía esperanzas de que se salvará don Jaime, hijo de D. Carlos, de la grave enfermedad que padece.—Fabra.

Ha salido hoy de Alicante la goleta de guerra Caridad.

El señor ministro de Marina no ha asistido hoy a su despacho por encontrarse ligeramente indisputo.

Londres 26.—El Daily News asegura en su edición de esta tarde, que en el último Consejo de ministros se acordó que la reina de Inglaterra haga un viaje a Irlanda el año próximo.

Dicho viaje tendrá por principal objeto calmar la agitación que reina en aquella isla.

Es probable que antes del Parlamento vote algunas leyes encaminadas a mejorar la situación de Irlanda.—Fabra.

Choque de trenes. Zaragoza 26 (10 m.).—Segun participa el inspector de la línea de Madrid a Zaragoza y Alicante, el tren-correo para Barcelona ha chocado con otro de mercancías en la estación de Baides, resultando cuatro viajeros contusos.

El tren llegó a esta con cuatro horas de retraso.

Otro telegrama del juez de Sigüenza dice que la causa del choque fué un cambio de agujas, que los viajeros contusos son cinco y que después de curados, todos continuaron su viaje, añadiendo que a causa del choque quedaron inutilizados seis vagones.

París 26.—Hasta la semana próxima no podrá comenzar en la Cámara de diputados la discusión de los presupuestos.—Fabra.

Como algunos periódicos hayan dicho que extinguida la sucesión por varón de las ramas de la casa de Borbon, vendría el derecho de la Corona de España a la casa de Saboya, El Estándarte reproduce anoche el texto de los artículos 61 y 62 de la Constitución vigente, con los que claramente se demuestra lo absurdo de aquella tesis, pues al varón sucederían las hembras en España; y aun a falta de éstas, la Constitución señala otros herederos legítimos.

Coalición contra Inglaterra. Londres 26.—Los periódicos ingleses prevén una especie de coalición de las potencias para invitar a Inglaterra a que abandone el Egipto.

Dicen que Inglaterra está dispuesta a retirar sus tropas; pero que solo ella debe decidir la época del abandono.

Se asegura que a consecuencia del acuerdo de las potencias, Turquía tomará la iniciativa para pedir a la Gran Bretaña que cese la ocupación militar de Egipto por los ingleses.

Londres 26.—El Daily News hablando hoy de la cuestión de Egipto, dice que se acerca la época en que los ingleses deberán abandonar aquel país; pero que por el momento es difícil precisarlo.—Fabra.

La Facultad de Derecho de Madrid ha designado para representarle en el Congreso Jurídico Español a los catedráticos Sres. D. Vicente de la Fuente y D. Gumersindo Azcárate.

El Colegio de Abogados de la Coruña ha designado a los Sres. D. Justo Pelayo Cuesta y D. Aureliano Linares Rivas.

El conde de Solms. París 26.—El conde de Solms, ministro plenipotenciario de Alemania en Madrid, saldrá hoy de esta capital para encargarse de nuevo de la legación.—Fabra.

Ni aun con el silencio puede El Correo admitir la opinión que El Imparcial le atribuye hoy, de que a lo que tenemos principalmente miedo es al gobierno.

El Correo lo apoya con sinceridad y con confianza, y si nuestro miedo, el miedo a que ayer aludimos, fuera el que se nos atribuye, nuestro principal deber para el país y para las instituciones, sería decirlo con franqueza.

Discípulos de Zorrilla. Sofía 26.—En Lompalanka se ha descubierto una conspiración militar contra la regencia de Bulgaria.

Al frente de ella se hallaba un comandante llamado Kotavoff.

Se cree que muchos oficiales de aquella guarnición estaban comprometidos.

Dos compañías procedentes de Widdin prendieron al comandante Kotavoff.

Los demás comprometidos han huido, dirigiéndose, según se cree, a Rumania.—Fabra.

Negociación con los Estados Unidos.—Su solución. Como habíamos anunciado, la negociación que se seguía con los Estados Unidos ha terminado satisfactoriamente. Las bases del arreglo, según nuestras noticias, consisten en la suspensión del recargo del 10 por 100 a las mercancías españolas, y la recepción en Cuba y Puerto Rico por la tercera columna del Arancel de los cargamentos traídos por barcos norteamericanos.

Este arreglo durará hasta 1.º de Enero, y entre tanto, se negociará en Madrid un nuevo tratado mercantil con los Estados Unidos.

Segun telegramas recibidos en Madrid, el gobierno de Rusia ha dado órdenes para que se presenten dos buques rusos en el puerto búlgaro de Varna.

Temese que Rusia ordene el desembarco de las fuerzas que constituyen la tripulación de ambos buques.

El señor ministro de la Gobernación ha celebrado esta tarde una nueva y larga conferencia con el general Daban.

BALANCE DEL DIA.

Están por ahora tan agotados los temas de estos días; tan pocos horizontes descubren las disidencias de que se vienen hablando, y tan débil se ha quedado el caño de noticias é impresiones, que esta tarde el bolsín político, vulgar salon de Conferencias del Congreso, no ha dado de sí ni siquiera esas fantasías a que es tan propensa la rica imaginación de este pueblo.

Que no se ha firmado hoy el decreto sobre policía, y que se firmará el jueves; que no se ha celebrado hoy Consejo de ministros, y que se celebrará mañana; que es una pura novela cuanto se ha dicho de disgustos del Sr. Moret, y que no hay tales disgustos; esto, unido a conversaciones sin seguridad ni fundamento sólido, sobre si habrá mudanza ó no la habrá en el gobierno superior de nuestros dos más importantes establecimientos de crédito, es lo que ha dado alimento a la labor de nuestros círculos políticos, en conjunto, más reposados que los días anteriores.

Se habla ya, en una palabra, más de las cosas del porvenir, que de las del presente; dando también margen a esta dirección de las conversaciones, el hecho de haber publicado hoy la Gaceta el correspondiente real decreto convocando las Cortes para el 13 de Noviembre.

Con tal motivo se ha dicho en algunos coros, que el día mismo en que se abran las Cortes, de los escaños de la mayoría partirá un voto de confianza al gobierno; pero no creemos nosotros que sobre esto haya nada decidido, y además pensamos que si la política y los actos

del gobierno no satisfacen a las oposiciones, a estas parece natural que corresponda la iniciativa; y en este caso el gobierno contestará, y entonces la mayoría podrá y deberá dar un voto de confianza.

Pero ya decimos que esto no pasa de hipótesis, y faltando además veintitantos días para la apertura, resta bastante tiempo para combinar el plan de ataque ó de defensa.

Estos días, varios periódicos y singularmente El Liberal, han dado muchas vueltas a la negociación con los Estados Unidos, y a la actitud política del Sr. Moret.

Pues bien; sobre lo primero, la importante noticia que publicamos en esta misma plana, echa por tierra tantas fantasías como se han escrito, con más pesimismo que buen deseo, pues la cuestión es indudable que puede darse por satisfactoriamente arreglada; y en cuanto a lo segundo, ó sea a la actitud política del Sr. Moret, también en primera plana puede verse, que esta actitud es la que corresponde a sus altos pensamientos como ministro de la Corona y a sus nobles propósitos como miembro distinguido y legítimamente influente del partido liberal.

Del extranjero, lo más importante, es una nueva conspiración que se ha descubierto en Bulgaria contra la regencia; el plan de ataque que al parecer forjan las grandes potencias, entre ellas Francia, para que Inglaterra abandone pronto el Egipto—lo cual no creemos que bajo tal presión haga el orgulloso pueblo inglés; y por último, nos han llamado singularmente la atención, las medidas que se dice va a tomar el gobierno francés en la frontera española, para evitar las incursiones y agresiones de los contrabandistas españoles.

Pero si nuestros lectores pueden descifrar mejor la noticia referida, compúlsenla con el texto del correspondiente telegrama, a la vista.

Los últimos telegramas de la Agencia Fabra sobre la enfermedad de D. Jaime, presentan su salud un poco mejor.

La Fé ha circulado también hoy una hoja extraordinaria, con este pomposo título: Noticias de la enfermedad de Su Alteza Real el Principe D. Jaime, de cuya hoja tomamos este parte:

Munich 26 (9'20 m.).—Célebre doctor Zisusen acaba de visitar al príncipe, y declara que su situación no es desesperada. Comparte esta opinión el príncipe Carlos Federico, muy versado en ciencia médica.—Melgar.

S. M. la Reina, acompañada de las Infantas doña Isabel y doña Eulalia, ha paseado esta tarde, de tres y media á cuatro, á pié, por Recoletos y el Dos de Mayo.

Al Sr. Sagasta ha visitado esta tarde el embajador francés, y también ha conferenciado largamente con el presidente del Consejo el general Martínez Campos.

El Sr. Moret sale mañana para San Sebastian, donde permanecerá cinco ó seis días.

Nada hemos oído en regiones autorizadas, sobre cambio en el gobierno del Banco de España y del Banco Hipotecario.

Los fondos, sostenidos, y con alguna alza.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 26 DE OCTUBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries like 4 p. 100 int. c., Id. tit. peq., Id. fin de mes., etc.

Octe. 26) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 209)

AVENTURAS DE PICKWICK

—Una situación crítica para un miembro de la familia—observó Sam, poniendo a la tia sobre una silla.—Ahora, ilustrado cirujano, traiga usted los volátiles.

Esta última frase iba dirigida al muchacho de la librea gris, que después de confiar el cuidado de la berlina á un polizone, habia entrado para ver qué significaba tanto ruido.

Gracias á sus cuidados, á los de Bob y á los de Ben, que habiendo causado con su violencia el desmayo de su tia, se mostraba lleno de una tierna solicitud para hacerla volver en sí, se consiguió hacerla volver á la vida, y entonces el cariñoso sobrino se volvió á mister Pickwick y le preguntó qué iba á decir, cuando los interrumplieron de una manera tan alarmante.

—¿Supongo que aquí no habrá más que amigos?—dijo mister Pickwick tosiendo para aclarar su voz y mirando al hombre del rostro ceñudo.

Esto recordó á Bob Sawyer que el muchacho de la librea gris estaba allí abriendo unos ojos tamaño, y unos oídos todavía mayores. Lo cogió por el cuello de la librea, lo puso fuera de la habitación y dijo á mister Pickwick que podía hablar sin reserva.

—Su hermana, mi querido amigo—dijo el filósofo volviéndose á Ben Allen—está en Londres en perfecto estado de salud y muy contenta.

—Su dicha no es lo que más me interesa, caballero—respondió el amable hermano haciendo un gesto desdeseoso.

—¿Su marido me servirá de blanco, caballero?—exclamó Bob—me servirá de blanco á doce pasos y haré una criba de ese granuja desvergonzado.

El farmacéutico debilitó ligeramente el efecto de este hermoso y magnánimo reto, añadiendo algunas frases vulgares y de mal gusto.

—¡Cuidado, caballero!—interrumpió mister Pickwick—y antes de aplicar esos epítetos al caballero en cuestion considere friamente la extensión de su falta, y sobre todo recuerde usted que es mi amigo.

—¿Qué!—exclamó mister Bob Sawyer.

—Su nombre—vociferó Ben Allen—su nombre.

—Mister Nathaniel Winkle—replicó mister Pickwick con firmeza.

Al oír este nombre, Benjamin aplastó furiosamente sus gafas con el tacón de la bota derecha, recogió los pedazos y se los guardó en tres bolsillos diferentes, se cruzó de brazos, se mordió los labios y lanzó miradas amenazadoras á la fisonomía tranquila y dulce de mister Pickwick. Al fin rompiendo el silencio:

—¿Es usted, caballero, quien ha fraguado y dirigido este matrimonio?

—Y me parece—interrumpió la anciana—me parece que el criado de este señor ha estado rondando mi casa con objeto de tratar de romper á mis criados. ¿Martin?

—¿Señora?—dijo el hombre ceñudo adelantándose.

—¿Es este joven el que vió usted en la callejuela y de quien me habló esta mañana?

Martin, que era un hombre muy lacónico, como ya hemos visto, se acercó á Sam, movió la cabeza y gruñó:

—Este es.

Sam, que no estaba acostumbrado á fingir, le dirigió una sonrisa amistosa y confesó que efectivamente habia visto aquella cara en alguna parte.

—Y yo—exclamó Benjamin—yo que ha poco no estrangulé á este fiel servidor! Señor Pickwick, ¿cómo ha permitido usted que este individuo tome parte en el rapto de mi hermana? Le ruego á usted que me lo explique.

—Si señor—añadió Bob con violencia—explíquelo usted.

—¿Ha sido una conspiración!—repuso Ben.

—¡Una verdadera trampa! continuó Bob.

—¡Un engaño vergonzoso!—prosiguió la anciana.

—Escúchenme ustedes, se lo suplico—dijo mister Pickwick mientras que Ben Allen, humedeando copiosamente su pañuelo, se dejaba caer en el sillón donde se sangraba á los enfermos.—Yo no sabia nada de esto; no hice más que estar presente á una entrevista de los dos jóvenes, para evitar toda murmuración y todo peligro. Esta es la única participación que he tomado en el asunto, y hasta hace poco, desconocí toda idea de matrimonio.

—Sin embargo, observen ustedes—añadió mister Pickwick al momento—observen ustedes que no he dicho que lo hubiera impedido al saberlo.

—¿Piensa usted eso?—repuso mister Benjamin Allen—¿piensa usted eso?

—Eso pienso—prosiguió tranquilamente el filósofo—creo que escucharán ustedes lo que me resta que decir—añadió subiéndose de tono:—usted mister Allen ha hecho mal en querer torcer las inclinaciones de su hermana y en no tratarla con el cariño y la consideración necesaria para suplir la falta de sus padres, que tan joven los perdió. Cuanto á mi joven amigo, diré únicamente que, respecto á capital, está en una posición, por lo menos, igual á la de usted, si no es superior, y que no consentiré se hable nada sobre él, á menos que no se haga con la moderación conveniente.

—Desearia añadir algunas observaciones á lo dicho por el caballero que acaba de abandonar la tribuna—dijo entonces Sam adelantándose.—Esto es: una persona de esta respetable sociedad me ha llamado individuo....

—Eso no tiene nada que ver con nuestra cuestión, Sam—interrumpió mister Pickwick.—Haz el favor de callarte.

—No pienso hablar nada sobre ese punto, señor. Hé aquí lo que iba á decir. Puede ser que mister Bob crea que habia antes algo de cariño; pero no es así, porque la joven declaró des-

Peria, á 8 días vista, 4'86.

Londres, á 90 días fecha, 47'30 d

Resumen.

Los fondos pedidos. De nuevo se ha visto prevalecer la demanda aceptándose cambios mejores que los cotizados en estos últimos días.

El 4 por 100 interior al contado, desde 62'75, ha subido y queda á 62'90.

A fin de mes termina á 62'85, habiendo dado principio á 62'65.

A fin del próximo, entre 62'90 y 63'10, terminando á 63'05, y á 63'60, con prima de 50 céntimos.

El 4 por 100 exterior cierra á 64 por 100, despues de cotizado á 63'90 y 85.

El 4 por 100 amortizable, entre 78'25 y 85, y queda en partida á 78'80.

Los billetes hipotecarios de Cuba á 94'20, 30 y 25; y las carpetas de los nuevos billetes entre 89'15 y 05.

El 3 por 100 de Cuba y 1 por 100 de amortización á 84'50 y 60.

Las anualidades de Cuba, entre 36'20 y 50, terminando á 36'40.

Las acciones del Banco de España, con la venta de un entero; esto es, se han hecho operaciones á 359, 359'50 y 360 por 100.

Basaja.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 62'85 dinero; fin de mes, 62'80 dinero; fin del próximo, 63 por dinero.

PARTES TELEGRAFICAS.

(TELEGRAM DE T. BERNARD.)

París 26 (3 1/2 t.).—4 0/0 exterior, 68'62.—3 0/0 francés, 62'57.—5 0/0 italiano, 101'20.—4 0/0 turco, 13'97.—Egipto, 000'00.—Otomano, 000'00.—Nor-tes, 878'75.—Panamá, 418'75.—Rio Tinto, 000'00.—Ferro-cariles portugueses, 000'00.—Alicante, 000'00.—Fénix 000'00.—Nuevo francés, 00'00.

(TELEGRAMA DE A. BIEDERMANN Y C.º)

Londres 26 (11'4 m.).—Ingléses, 100'93.—4 0/0 exterior, 62'93.—3 0/0 portugués, 53'06.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana 7º centígrados sobre 0.

A las doce de la misma, 12º sobre 0.

A las cuatro de la tarde 10º idem.

La máxima fué de 13º idem.

La mínima, de 2º sobre 0º.

El barómetro marca 703 milímetros. Lluvia.

Cultos.

Santo de mañana.—San Vicente, Santa Sabina y Santa Cristina.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continúa la novena de San Rafael; por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, á las cinco, predicará el Sr. Uribe, terminando con reserva.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—13.º de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Aida.

Español.—12.º de abono.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—Los amantes de Teruel.—Hija única.

Zarzuela.—25 de abono.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—El estudiante (estreno).

Alhambra.—No hay función.

Apolo.—A las 8 1/2.—La gran vía.—A las 9 1/2.—Los valientes.—A las 10 1/2.—Un cuento de Becaccio.—A las 11 1/4.—La gran vía.

Comedia.—T. 2.º.—A las 8 1/2.—Levantar la caza.—A las 9 1/2.—El ratoncito Pérez.—A las 10 1/2.—Vivir para ver.—A las 11.—Trinidad.

Lara.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Pepa la frescachona ó el colegial desenvuelto.—A las 9 1/2.—Madrid, Zaragoza, Alicante.—A las 10 1/2.—Las codornices.—A las 11 1/4.—Golondrina.

Novedades.—No se ha recibido el anuncio.

Variedades.—A las 8 1/2.—La guía de Forasteros.—A las 9 1/2.—Afortunado en el juego.—A las 10 1/2.—Entre dos fuegos.—A las 11 1/4.—A cual más bravo.

Eslava.—T. 3.º par.—A las 8 1/2.—La puerta del infierno.—A las 9 1/2.—¿Central?—A las 10 1/2.—Madrid, Zaragoza, Alicante.—A las 11 1/4.—Ellos y nosotros.

Martin.—A las 8 1/2.—Niña Pancha.—A las 9 1/4.—Tres y repique.—A las 10.—Música del porvenir.—A las 11.—A mata caballo.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—Gran función de ejercicios equestres, gimnásticos, acrobáticos y cómicos.—Debut del prestidigitador Mr. Serin, que hará desaparecer una señorita á la vista del público, tomando también parte la familia Ferroni y Mr. Danguy con su magnífico diorama La vuelta al mundo.

Imprenta de El Correo á cargo de F. Fernández San Gregorio, 8.

LOTERIA NACIONAL

SOBORTE VERIFICADO HOY.

Premios mayores

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS, PUEBLOS. Lists winning numbers and their corresponding prizes and locations.

Premiados con 2.500 pesetas.

Table listing numbers and prizes for the 2,500 peseta category.

Premiados con 300 pesetas.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

Table listing numbers and prizes for the 300 peseta category.

CORONAS fúnebres las más nuevas y mejores modelos. Imposible comprar más barato. Hay 20 modelos de letras para grabar cintas con inscripciones conmemorativas. Atocha, 17 y 21. Los Tiroleses.

Advertisement for 'El mejor dentrífico' (tooth powder) by Philippe Odontalina, featuring a portrait of the brand name.

BOLSA DE PARIS ALZA de la RENTA EXTERIOR. Con 150 Ptas se ganan 500 Ptas. Con 300 Ptas se ganan 1000 Ptas. Envío franco de la Circular. S. PULLAK, Bazán, 16, r. de Vienne, PARIS.

Matacallos Onate. Curacion radical. Venta, Puebla 11, y principales farmacias y zapaterías. Frasco, 2 pesetas.

JOYERIA. JOSÉ MARIA DEL BARCO. Recomiende al público visite los escaparates de esta casa para que aprecie el gran surtido de ella. Se compra oro y plata. Casa en París y Alemania. 4 PRINCIPE 4

En el Colegio de Dentistas. Alcala, 19, contada la matricula y se prepara a los que deseen presentarse a sus exámenes, concediendo el título de Doctor en Medicina y Cirugía dental a los que se encuentren aptos.

hocino y superior y vaca sin hueso a 6 rs. kilo. Jamon a 8. Espiritu Santo, 13.

GRAN SURTIDO. Lámparas fúnebres para Cementerios, precios módicos. Plaza de Herradores, núm. 12, Marin.

con extraordinaria equidad. Use confeccionados trajes de señoras y de niños. Pozas, 15, 2.º derecha.

Se vende: landó, sociable, Solarens, charrete, tronco y yegua con guarniciones para limonera. Todo barato. Se alquila cochera. Zarbano, 28, portería.

Advertisement for 'ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG'. Includes an image of a bottle and text describing the benefits of the cod liver oil.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA. Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1874. Capital efectivo, primas y reservas: 487.235.000 rpy., contra rpy. 452.854.258'75 el año anterior.

ALMACEN DE ARTÍCULOS RELIGIOSOS

Advertisement for religious statues and items. '25, Preciados, 25' 'ESTATUAS RELIGIOSAS' 'OBJETOS DE ARTE Y RECUERDOS'. Specializes in religious statues and items, mentioning Paris and Vienna.

GONZALEZ BYASS Y C. JEREZ DE LA FRONTERA

Propietarios de las célebres viñas ABE, Romano, Amorosa, Duchá, Tula, Duice Nombre y otras situadas en los mejores pagos (Macharnudo, Carrascal, Duchá y Balbaina) del término de Jerez; y de las renombradas soleras Tio Pepe, Nectar, 1847, Los Doce Apóstoles, etcétera, etc. Bodegas sucursales en Montilla y Sanlúcar. Sección de embotellado únicamente para ESPECIALIDADES Y CURIOSIDADES. Clases corrientes con etiqueta de su Representante General en la Península, D. Ricardo de Valderrama. ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA DE LOS SEÑORES Heidsieck et C.º Reims. Champagne Monopole. Otard, Dupuy et C.º Cognac. Cruse et Fils Freres. Burdeos. Ackerman Laurance. Saumur espumoso. Hunt, Roope, Teage et C.º Oporto.

MANUAL DE LA CONTRATACION BURSÁTIL

ordenado con observaciones sobre los respectivos preceptos del Nuevo Código de Comercio y Reglamentos de Bolsa y otras noticias de interés para las negociaciones de efectos públicos y valores comerciales, por D. RAMON GOMEZ MORENO. abogado del Ilustre Colegio de Madrid, asesor de la Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa.—Un tomo en 4.º de 472 páginas.—Se vende al precio de 4 pesetas en la librería de D. Nicolás Moya, calle de Carretas, 8, y en la Bolsa, secretaría del Colegio de Agentes.

CARLOS PRAST S. Arenal, 8, Conlintería

Las preferidas BOLSAS de CRISTAL de diferentes colores y en forma de Tulipán que procedentes de VARSOVIA (Rusia), se esperaban y que por su originalidad y elegancia son más que cualquiera otro objeto a propósito para Bodas y Bautizos, ha llegado ya la quinta remesa a esta casa, única que en España las recibe. Carlos Prats, 8, Arenal, 8

Large advertisement for 'RAMON CABEZA DE VACA Y FERNANDEZ DE CORDOBA' announcing a death. 'HA FALLECIDO Á LOS 15 AÑOS DE EDAD' 'EL DIA 25 DE OCTUBRE DE 1886 A LAS CUATRO Y MEDIA DE LA MAÑANA'. Includes a cross symbol and text about funeral arrangements.

VENTA DE AVERIA

El viernes 29 del corriente, á las diez de la mañana, se venderá en pública subasta en los almacenes de Puntales, por orden del Capitan Branat, del vapor alemán PRINZ ALBRECHT

(surto en este puerto en avería), recomendacion de peritos aseguradores, y por cuenta de quien pertenezca, los siguientes efectos, consistentes en hierro, plomo, calamina, camas de hierro, pinturas, aceite linaza, pipas de vino, cajas de Cognac y otros efectos, licores, añil, manteca en latas, conservas, fusiles, lona, maquinaria, etcétera, etc., segun lista, todo averiado de agua del mar, siendo parte de la carga que conducia dicho vapor Prinz Albrecht, cuando encalló en Canacoja (costa de Marruecos). Las condiciones se harán saber al tiempo de la venta. Inventario y más pormenores pueden obtenerse de los agentes

SONS OF THOMAS HAYNES NUEVA, 2.—CADIZ

LAMPARAS FÚNEBRES. Formas nuevas y elegantes para Mausoleos, Panteones, Nichos y Sepulturas, gran surtido; no comorar sin visitar a los grandes almacenes de Cansoa é hijo, calle del Gate, núm. 3, y Cruz, 31.

Academia de matemáticas. preparatoria para la Escuela general de Ingenieros y Arquitectos dirigida por D. Bernabé Michelena y D. Carlos Castell, ingenieros de montes, con la colaboración de otros compañeros. Leones, 1, tercero.—La Direccion das acha de 9 á 12 de la mañana.

MONTERA, 14 AL SIGLO XX MADRID. Gran bazar de ropas hechas. Trajes pates, triest, chevís, etc., de 20 á 70 pesetas; gahanes de abrigo de 20 á 100; capas de 30 á 100; carrich de 30 á 45; rusos, batas y batines. Además hay un gran surtido en trajes para niños, levitas, chaquets, americanas, chalecos, pantalones y toda clase de prendas para casa lora. Altas novedades en géneros para la medida.—Precios fijos.

INTERESANTE

Un comerciante francés desea entrar en relaciones con fabricantes de conservas de pescado, pudiendo abastecer con muy buenas y benéficas condiciones.

Dirección y escribese en francés á Mr. Le Pavec, Vannes, Morbihan, Francia.

ENSEÑANZA LIBRE. Preparacion especial para obtener el grado de bachiller en Mayo próximo, aunque no se tenga aprobada ninguna asignatura y el de licenciado en derecho, etc., en breve tiempo. Se admiten alumnos. Prospectos enviando sellos. 68, San Bernardo, 68, Academia-Pension de Cervantes.

SE VENDE. parata por asentarse su dueño, una bonita posesion de recreo y utilidad situada á ocho kilómetros de Madrid. Costanilla de la Veterinaria, 5, deplado, pral. izquierda, 2.º.º.

LIQUIDACION. Bronces, Porcelanas, Objetos de piel, Abanicos de todo género. 40, ALCALÁ, 40